
Protokoll zur Hauptversammlung der Sektion Alpenland des DAV

Datum: 14.06.2023 Uhrzeit: 19:15 Uhr bis 21:17Uhr
Ort: Gaststätte „Arena“, Thalkirchner Straße 209, 81371 München
Anwesende Mitglieder: 22 stimmberechtigte Mitglieder (siehe Anhang)

Tagesordnungspunkte:
1. Allgemeines
2. Bericht Finanzen des Vereins
3. Informationen rund um die Hütte
4. Erhebung eines Hüttenerhaltungsbeitrages
5. Informationen zum Amt KassenwartIn und Mitgliederverwaltung
6. Neuwahl JugendreferentIn
7. Vereinsjubiläum
8. Entlastung des Vorstandes

TOP 1 Allgemeines
Begrüßung der Mitglieder durch den 1. Vorstand Thomas Eilhammer.
Der Vorstand stellt fest, dass die Versammlung nicht beschlussfähig ist, da zu wenig anwesende Mitglieder
Schweigeminute für unsere verstorbenen Mitglieder Willi Adels, Helmut Schwind, Emil Bausewein

TOP 2 Bericht Finanzen des Vereins
Am 31.12.2022 betrug die Mitgliederzahl 424. Diese setzte sich aus 235 A-Mitgliedern, 80 B-Mitgliedern, 16 C-
Mitgliedern, 25 Junioren, 54 Kindern und 14 beitragsfreien Mitgliedern zusammen.

Die Mitgliederzahl hat sich kaum verändert. Wir wollen nicht mehr wachsen, denn die Verwaltung ist sonst auf 
ehrenamtlicher Basis nicht mehr zu leisten.

Gesamteinnahmen 2022 19.575,00 €
Gesamtausgaben 2022 24.685,70 €
Gesamtvermögen 2022 25.352,24 €
(Jahresabschluss Bericht siehe Anhang)

Herr Helmut Amphlett konnte bei der Kassenprüfung keine Abweichungen feststellen
Der Antrag zur Entlastung von Rike Kästele als Kassenwartin wurde einstimmig angenommen (1 Enthaltung: 
Rike Kästele)

TOP 3 Informationen rund um die Hütte
Unser dominantes Thema auf der Hütte sind die Flöhe, die seit Dezember 2022 dort ihr Unwesen treiben. Bei 
der Bekämpfung der Flöhe haben wir uns bewusst gegen einen Kammerjäger und damit gegen eine chemische 
Behandlung entschieden, da es auch die Schlafräume betrifft. Die Beratung mit dem Kammerjäger ergab, dass 
mit viel Saugen, Kieselgur, Neemspray, Steamen die Flöhe bekämpft werden können. Nach mehreren 
arbeitsintensiven Wochenendaktionen sind wir nun seit 5 Wochen flohfrei. Juhu! 

Die Hütte ist nun so sauber wie nie und auch die Schlafräume haben nun ordentliche Betten/Matratzen und 
auch Bettwäsche, die auf die Decken passt. Es gibt Staufächer in den Zimmern und auf dem Flur einen Schrank 
für die Aufbewahrung des Bettzeugs.

Die Matratzen und Kissen werden immer bezogen sein, ebenso ca. 20 Bettdecken. 
Benutzung nur mit Hüttenschlafsack, Wolldecken sind frisch gewaschen ebenfalls nutzbar.



Es wird eine Neuerung bei der Bettwäsche geben: Mitglieder die öfters oben sind, bekommen ihre „eigene“ 
Bettdecke, die sie im Flurschrank im beschrifteten Fach aufbewahren. Sie sind selbst für die Wäsche 
verantwortlich.

Größere Gruppen müssen dann möglicherweise eigene Schlafsäcke mit rauf nehmen.
Wir werden dies nun ein Jahr lang beobachten ob es sich bewährt und in der nächsten MV besprechen, wie wir 
weiter verfahren.

Weitere Aktionen die anstehen, wären die Sitzpolster in Küche und Stube sowie die  Vorhänge. Die Sitzpolster 
sind recht alt und es ist immer ein sehr großer Aufwand, wenn sie gewaschen werden.

Rückblickend hatten wir letztes Jahr das Thema Stromversorgung, das Sondereinsätze notwendig machte. 
Hierbei wurde viel gesucht und gebuddelt. Grund der Störung waren die Umbauten an der Florihütte, bei der 
das Kabel zerstört wurde. Wir haben 20m Kabel ausgetauscht.

Die Hüttenwarte haben einen Hüttenleitfaden erstellt. Ein blauer Ordner auf der Hütte in dem bebildert 
dargestellt ist, was bei Ankunft/Abreise sommers/winters zu tun ist und auch allerlei andere nützliche 
Informationen zur Hütte. Der Leitfaden wird auch demnächst auf der Homepage www.sektion-alpenland.de 
unter https://www.sektion-alpenland.de/h%C3%BCtte/h%C3%BCttenleitfaden/ zu finden sein.

Seit kurzem gibt es Telefon und WLan auf der Hütte.

TOP 4 Erhebung eines Hüttenerhaltungsbeitrages
Aus mehreren Gründen ist es sinnvoll einen Hüttenerhaltungsbeitrag in Höhe von 20€ am Jahresende von all 
denjenigen einzuziehen, die nicht an der Arbeitstour teilnehmen (Ausnahmen sind Kinder/Junioren, Senioren, 
Großspender). Hintergrund ist dass durch die schwindende Bereitschaft, an Arbeitstouren mitzuhelfen, Arbeit 
teilweise an Handwerker fremdvergeben werden muss. Dies kann durch diese Umlage, die zweckgebunden für 
den Hüttenerhalt eingesetzt wird, finanziert werden. Es kann dadurch einer Situation wie bei der Erneuerung 
des Wassers vorgebeugt werden.
Auch die Überlegung, dass Mitglieder, die nicht an Arbeitstouren teilnehmen, gar keinen Nachteil haben, weil 
das ja auch meist diejenigen Mitglieder sind, die eh nicht auf die Hütte kommen, spielt eine Rolle.
Es sind auch separate Arbeitspakete außerhalb der Arbeitstour möglich, falls jemand an den Arbeitstour-
Terminen nicht kann.
Für Arbeitstour-Teilnehmer bleibt nach wie vor die Vergünstigung der Übernachtungsgebühr.
Und wenn jemand ein Problem mit der Zahlung hat, kann er jederzeit mit den Vorständen sprechen – wir 
finden sicherlich eine Lösung.
Das Ganze geht mit einem Mehraufwand für die Rike einher, den sie aber bereit ist auszuführen.

Da wir bei dieser Versammlung nicht beschlussfähig sind, hat eine Stimmungsumfrage ein Dafür bei einer 
Enthaltung ergeben. Eine Umlage kann auch ohne Beschluss eingeführt werden. Es besteht die Möglichkeit, bis 
1.Sept 2023 zu widersprechen. Wenn nicht genügende Einsprüche, dann wird der erste Einzug Ende 2023 
stattfinden.

TOP 5 Informationen zum Amt KassenwartIn und Mitgliederverwaltung
Rike Kästele, die das Amt der Kassenwartin und die Mitgliederverwaltung seit Jahren inne hat, stellt ihr 
Ehrenamt vor. Hintergrund ist, dass sie, ihr Amt gerne übergeben möchte. Bis es soweit ist, kann das 
interessierte Mitglied, welches gerne eine Zahlen-Affinität und Computer-Kenntnisse besitzt, eingearbeitet 
werden und schon unterstützend tätig werden. 
Hierzu können Kurse beim Hauptverein belegt werden, die in das Mitgliederverwaltungsprogramm einführen. 
Auch Kassenführungskurse werden angeboten.
Im Mitgliederverwaltungsprogramm werden z.B. Mitgliedsanträge eingegeben, Änderungen und Kündigungen 
bearbeitet, am Jahresende der Ausweisversand vorbereitet, Lastschriften verwaltet. Die Mitgliedsbeiträge 

https://www.sektion-alpenland.de/h%C3%BCtte/h%C3%BCttenleitfaden/
http://www.sektion-alpenland.de/


werden dann anhand des verknüpften Bankprogramms eingezogen.
Als Kassenverantwortliche hat sie die Verantwortung für die Barkasse und die Konten.
Die Erstellung des Jahresabschlussberichts liegt ebenfalls in ihren Händen. 
Gerne kann sich auch ein Zweier-Team für das Amt melden, damit die Aufgaben besser verteilt werden können.

TOP 6 JugendreferentIn
Für die noch ausstehende Wahl zur JugendreferentIn hat sich nun eine Bewerberin gefunden: Sophia 
Eilhammer würde sich gerne um die Kinder und Jugendlichen im Verein kümmern. Bei der nächsten 
Mitgliederversammlung werden wir die Neuwahl durchführen.

TOP 7 100jähriges Vereinsjubiläum
Der Termin wird der Samstag, 23.09.2023 sein. Wir wollen auf dem Ludwig-Plötz-Haus mit den 
Vereinsmitgliedern, musikalischen und kulinarischen Freuden, feiern. Es wird einen Shuttlebus hoch und wieder
runter geben.
Thomas schreibt eine Festschrift mit Bildern und Geschichten (gerne an ihn wenden, wer Material und Inhalt 
hat), Heike bereitet eine Ausstellung mit Fotos vor (auch hier gerne Kontakt aufnehmen).
Sophia macht ein kleines Kinderprogramm.
Es wird ein Einladungsschreiben per Mail mit Rückantwort-Bitte geben.

TOP 8 Sonstiges
Thomas Eilhammer bittet die anwesenden Mitglieder um die Entlastung des Vorstandes
Abstimmung: Die Anwesenden stimmen der Entlastung einstimmig mit zwei Enthaltungen zu.

Die anwesenden Mitglieder haben keine weiteren Anliegen, Anregungen oder Fragen.

Der erste Vorstand bedankt sich nochmals bei allen anwesenden Mitgliedern und schließt die Sitzung.

Heike Benk München, den 6.7.2013
(2. Vorstand)


